
Protokoll  
der Fachschaftenvollversammlung vom 04.05.09 
 

TOP 1: Vorstellungsrunde/ Anwesenheitsliste 

Delegierte:  Rosa (Medizin), Fabian (EKW), Kaja (Philosophie), Jascha (Philoso-
phie), Damigal (Info), Felix (Geschichte), Florian (Info), Alex (BBP), 
Marcel (BBP), Daniel (Jura-Frei), David (Bio), Sophia (Politik) 

Gäste:  Roland (GA), Christin (Hochschulrat), Franz (Studiengebührenkom-
mission), Georg (Struko, div. AKs), Henning (Kultur des Friedens e. 
V.) 

TOP 2: Kritik am letzten Protokoll 

keine 

TOP 3: Vorschläge zur Tagesordnung 

Keine weiteren Vorschläge oder Ergänzungen zur vorgelegten TO. 

TOP 4: Post/ Mitteilungen 

Bericht von Henning Zierock (Kultur des Friedens e.V.): 
Erinnerung an die Aktion Friedensstadt Tübingen 
Außerdem findet am 8. Mai um 16.00 Uhr auf dem Geschwister-Scholl-Plat z 
eine Rosenpflanzung  zum Gedenken an die Weiße Rose mit Elisabeth Hart-
nagel statt. Soll dieser Rosenbusch von der FSVV gezahlt werden als Zeichen 
der Verbundenheit mit der Weißen Rose? Bitte in den Fachschaften diskutie-
ren. 

TOP 5: Räte 

GA 

11.05 18.05 25.05 08.06. 
FS Philosophie BPP Freie FS Jura FS Geschichte 

 
Kasse e. V. 
Das BPP kündigt eine Spende von 400€ für den Drucker an. Die FS Philosophie 
will 300€ spenden, die FS EKW 20€. Vielen Dank! 

 

TOP 6: Fächerübergreifende Zusammenarbeit 

Berichte aus den Fachschaften 
Die FS Philosophie plant eine Vollversammlung zu den Themen Bildungsstreik 

und 4-jähriger Bachelor.  
Die FS Geschichte führt in dieser Woche eine Grundsatzdiskussion zum Thema: 

„Wie stehen wir zur FSSV?“  
 

Berichte aus den Arbeitskreisen 
 
Rätetä: Die Fachschaften können sich mit Texten den Wahlkampf betreffend mel-
den. Ein Dschungelbuch soll demnächst gedruckt werden. 

 
Freie Bildung : Fabian berichtet von der erfolgreich veranstalteten Mayday-Parade , 
die Presse berichtet durchweg positiv. Das Clubhaus war zu Beginn eher leer, zum 
Ende jedoch sehr voll. 
Das Organisationsteam des Bildungsstreiks trifft sich am Donnerstag, den 7. Mai 
um 18.00 Uhr im AStA-Büro, alle Fachschaften sind h erzlich eingeladen  sich zu 
beteiligen. Der Bildungsstreik findet in der Woche vom 15. Juni statt, Protesttag ist 
der 17. Juni. Bisher beteiligen sich circa 15 Leute in Tübingen an der Organisation. 
Infos finden sich auch unter www.tuewas.org . 
 
Ract : Am 9. Mai findet eine Party mit Bandwettbewerb statt, die Gewinner dürfen auf 
dem Ract spielen. Flyer gibt es vor dem FSVV-Büro. 
 
Rätebaubrigade : Roland berichtet, dass am Wochenende vom 22. Mai wahrschein-
lich die Küche eingebaut werden soll. Helfer sind willkommen! 
 

TOP 7: Hochschulpolitik/ Gremienarbeit 

Fakultätsneugliederung: Tagte am Sonntag. Daniel berichtet, dass es bereits jetzt 
Diskussionen im Hintergrund über die Gründungdekane gibt. Das 
nächste Treffen  findet am Sonntag, 17. Mai um 12.0 0 Uhr statt.  
Dann sollen die bereits bestehenden Eckpunkte noch mal überarbeitet 
werden und anschließend in die Fakultätsräte gegeben werden. 

 
Hochschulrat: Christin: Letzte Woche fand das Treffen zur Auswahl neuer Mitglie-

der statt. Die studentischen Senatoren schlagen Christin vor. Vor-
schläge für externe Mitglieder werden gesucht  und können an den 
GA geschickt werden. 

                   Daniel weist darauf hin, dass man in zwei Jahren einen kompetenten 
Nachfolger für Christin im Hochschulrat brauchen wird, der vorher ein-
gearbeitet werden muss. 

 
Senat: Lauras Antrag mit der Stellungnahme zum Thema Studi engebühren 

wird dem Protokoll angehängt . Der Antrag enthält eine Aufforderung 
an den Senat Stellung zu beziehen. 

 
Ethisch Philosophisches Grundlagenstudium: Es wird ein neues studentisches 

Mitglied und ein Stellvertreter gesucht . Es gibt nur eine Sitzung pro 
Semester, der Aufwand hält sich in Grenzen. Kaja (Philo) studiert auf 
Lehramt und steht als Kandidatin zur Verfügung. Weitere können sich 
melden. Kommenden Montag wird entschieden. 

 



Studentenwerk: Daniel ist am 18. Mai um 10.00 Uhr in einer öffentlichen Sitzung 
als Zeuge vors Amtsgericht in der Doblerstr. geladen. Es geht um 
Oliver Schill. 

 
Strukturkommission: Georg berichtet: Es findet eine Sitzung im Umlaufverfahren 

statt. Bei Nicht-Beantwortung der Nachricht wird dies als Zustim-
mung zu den Anträgen gewertet. Gegen dieses Verfahren möchte 
sich Georg beschweren und braucht dafür spätestens kommen-
den Montag ein Mandat . 

 
AStA:  Tagt am Donnerstag, Daniel beschreibt, dass genügend Geld vor-

handen wäre, um allen Anträgen statt zu geben. 
                   
         Anträge 

 
Interpol: Antrag auf 500 Euro, es sind aber nur 13€ pro Tag pro Person auf zwei 

Tage begrenzt zulässig, das wären bei 12 Teilnehmern 312€.  Es 
haben sich genügend Fachschaften mit dem Antrag beschäftigt.  

 Abstimmung über die 312€ : 6 dafür, 2 dagegen, 4 Enthaltungen 
 
Desierto Florido e.V.: Bolivien Workshop am 24. April. Es haben sich genügend 

Fachschaften mit dem Antrag beschäftigt. Desierte Florido e.V. for-
derte bisher 138€ und möchte jetzt auf circa 160€ erhöhen, bis Don-
nerstag liegt der endgültige Antrag vor. 

 Abstimmung:  8 dafür, 0 dagegen, 4 Enthaltungen 
 
Act. e.V. fürs Ract-Festival: fordert 6000€ plus 5000€ als Deckungszulage bei 

Regen. Es haben sich genügend Fachschaften mit diesem Antrag 
beschäftigt. 

 Abstimmung:  8 dafür, 0 dagegen, 4 Enthaltungen 
 
Medienfestival No Budget: Es haben  sich nicht genügend Fachschaften mit 

diesem Antrag beschäftigt. Daniel stellt einen Anrag auf Eilantrag zur 
Befassung: 8 dafür, der Antrag ist damit angenommen.  

 Christin berichtet, dass die Zusage des AStAs letztes Jahr an die 
Forderung geknüpft war, das angeschaffte Material anderen Grup-
pen kostenlos zur Verfügung zu stellen. Dies funktioniert nur zum 
Teil. 

 Georg kritisiert, dass die Getränkeeinnahmen dem Leibnitzhaus voll-
ständig zukommen. Er stellt als Antrag, dass der Erlös in den Fi-
nanzplan einbaut werden soll und das Leibnitzhaus stattdessen eine 
moderate Miete verlangen sollte. So wäre die Angelegenheit trans-
parenter geregelt. Dann soll dem Antrag von 1400€  stattgegeben 
werden. 

 Abstimmung : 14 dafür, 0 dagegen, 2 Enthaltungen 
 
 
 

TOP 8: Überregionale Hochschulpolitik 

Bericht von Daniel über Äußerungen von Wilhelm G. Neusel, dem Vorsitzenden 
Tübinger Verbindungen. Siehe Anhang. 

Georg kritisiert in diesem Zusammenhang, dass das Rektorat bei einer Veranstal-
tung zum Gedenken der Weißen Rose anscheinend nicht vertreten 
sein wird, beim Bürgerfrühschoppen der Tübinger Verbindungen da-
gegen ein Grußwort gehalten wird. 

 
Daniel berichtet vom Streit zwischen den Studierenden und dem Rektorat in Ho-

henheim, dort sollen Studiengebühren verwendet werden um ein Fi-
nanzloch zu stopfen. Der Rektor setzt sich dabei über jegliche Abma-
chungen zur Mitbestimmung bei der Studiengebührenverteilung von 
Studierenden und Kommissionen hinweg. 

 

TOP 9: Allgemeinpolitik 

Am 1. Sonntag im Juni ist Europa- und Kommunalwahl. Frage an die Fachschaf-
ten, ob ein Tübinger Kamingespräch zu den Kommunalw ahlen statt finden 
soll . Thema könnte auch der Mietspiegel sein. 

TOP 10: Soziales/ Ausländische Studierende/ Frauen/ Umwelt/ Kultur 

 

TOP 11: Sonstiges 

Mitgliederversammlung des Uni-Bundes am 15. Mai. Der Beitritt in den Uni-

Bund ist jederzeit kostenlos möglich. 

 
f.d.R.d.P.  Rosa Klotz 
 
 


